

Zeitschrift: L'Afrique explorée et civilisée
Band: 7 (1886)
Heft: 1

Artikel: Post-scriptum au Bulletin mensuel
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-132831>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

complètera avantageusement les renseignements rapportés par le Dr Mähly (Voy. VI^{me} année, 1885, p. 307-319, et la carte p. 324). — La monographie sur l'Afrique australe donne beaucoup plus que les rapports politiques entre l'Allemagne et l'Angleterre dans cette partie du continent. Outre les renseignements statistiques sur la superficie et la population de l'Afrique méridionale, sur la répartition des territoires occupés par des blancs, ou encore indépendants, elle fournit des indications précieuses sur les productions, le commerce, le mouvement de la navigation, les chemins de fer et les télégraphes des colonies anglaises ; elle montre de quelle importance le Transvaal peut être pour l'émigration allemande ; enfin elle expose les ressources que le territoire, entre l'embouchure de l'Orange et le Cap Frio, peut offrir pour l'élève du bétail, la pêche, l'exploitation du guano, des mines, et le commerce. — Dans la troisième livraison, Zanzibar et l'Afrique orientale allemande, M. Westphal a répondu au vœu des nombreux partisans des idées coloniales en Allemagne, de se rendre compte de l'importance des acquisitions de la Société coloniale dans la partie équatoriale de l'Afrique orientale, et fait un exposé des derniers événements politiques survenus dans l'Afrique orientale jusqu'à la fin de septembre de l'année 1885, où, par l'acquisition du territoire de Witou, la Société coloniale se trouve avoir réalisé le programme qu'elle avait tracé quant à l'extension des colonies allemandes à la côte orientale.

Post-scriptum au Bulletin mensuel.

Le *Mouvement géographique*, qui nous est arrivé le 28 décembre, après notre mise en pages, nous a apporté, sur l'exploration du Rouki et du Loulongo, par MM. Grenfell et von François (voy. p. 9), des détails que nous regrettons de ne pouvoir communiquer en entier dès aujourd'hui à nos abonnés. Disons seulement que le *Peace* a remonté le Rouki, presque en ligne droite vers l'Est, jusqu'au 23°,14 long. E., où la rivière mesurait encore 150 mètres de large et était parfaitement navigable ; en amont la direction s'infléchit vers le sud. Le Loulongo vient de l'Est ; le *Peace* l'a reconnu jusqu'au 22°,32 long. E., où s'arrête la navigation à vapeur. Une partie du vaste espace, encore en blanc sur les cartes, entre le Kassai et le Congo, se trouvera ainsi connu, et 1200 kilom. nouveaux de voies fluviales seront ouverts aux steamers de l'Afrique centrale.